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Жителей казанского 
поселка Салмачи на-
пугала перспектива 
строи тельства по со-
седству с ними большо-
го ЖК «Яблоневые са-
ды». На днях они узна-
ли, что проект жилого 
комплекса на 67 тысяч 
жителей с домами от 
3 до 19 этажей уже на 
 утверждении в мэрии.

Кроме домов, в проек-
те с десяток школ и 
детсадов, две доро-

ги и другие объекты инфра-
структуры. Но если в том, 
что многоэтажки возведут 
со скоростью света, люди не 
сомневаются, то в появление 
садиков и школ не верят. 
 Дескать, когда такое было? 

«НУ ВСЕ, ПРОДАЮ ДОМ»
Новость о том, что между 
многострадальными Сал-
мачами и Куюками на тер-
ритории заброшенного 
плодо питомника вырастет 
огромный «город-сад», об-
летела поселковые паблики 

на прошлой неделе.
«Куда уезжать отсюда, не 

подскажете? Везде плохая за-
стройка, а дорог нет».

«Даже плохо стало. Пусть 
сразу отдельную дорогу им 
строят и ветку метро».

«Фантазеры! Двенадцать 
садиков, пять школ, одну-то 
не могут построить».

«Многоэтажное строи-
тельство вблизи действующе-
го танкового полигона? Ин-
тересно. И без центральной 
канализации? Оригинально».

«Ну все, продаю дом», – 
так отреагировали жители на 
новость в комментариях.

– Ну какие нам еще «Ябло-
невые сады», кто это разре-
шил? Уже слов цензурных 
нет просто, – поделилась 
возмущением с корреспон-
дентом «РТ» жительница де-
ревни Куюки Татьяна Ваха-
това. – Я переехала сюда 
восемь лет назад. Куюкам 
тогда обещали много раз-
ной  инфраструктуры. В ЖК 
«Светлый», когда квартиры 
продавали, тоже красивые 
картинки рисовали. И что? 
Ничего! В «Светлом» есть два 

садика, мой внук попасть в 
них не смог. Устроили его в 
садик в Казани. Но он туда 
не ходит, потому что мы вы-
ехать из Куюков не можем! 
Я на работу выезжаю в пять 
утра и возвращаюсь в поло-
вине десятого вечера. Ввод 
новой дороги через село Бо-
городское ничего не решил. 
Движение так же стоит, как и 
на улице Центральной. 

Мама двоих детей Ири-
на Мишагина, которая живет 
в Салмачах, где нет детского 
сада, а единственная школа 
не вмещает всех желающих, 
тоже не верит, что новый ЖК 
будут строить с сопутствую-
щей инфраструктурой.

– «Унистрой» возвел нам 
на выезде из Салмачей три 
очереди ЖК «Изумрудный 
город», но не построил там 
ни детсада, ни школы. Я, на-
пример, вожу своих детей в 
садик и школу на проспекте 
Победы. И ладно бы еще речь 
шла о коттеджном поселке, 
хотя для него тоже сначала 
нужно дорогу построить, а 
уж потом дома. Но когда го-
ворят, что 19-этажные вы-

сотки рядом с нашим част-
ным сектором построят, мы 
категорически против! Здесь 
нет центральной канализа-
ции, дорог, нет вообще ниче-
го. Как можно еще одну ги-
гантскую стройку затевать? К 
тому же мы уехали из города 
не для того, чтобы жить ря-
дом с 19-этажками.

БОЛЬНИЦА, МФЦ, 
СИНАГОГА
Между тем на сайте проекта 
«Яблоневые сады», инициа-
тором которого выступает 
группа компаний ASG, круп-
ными буквами так и написа-
но: «Если Салмачи не едут в 
город – город едет в Салма-
чи». И указано, что ожидае-
мая численность населения 
и размер нового ЖК будут 
сопоставимы с жилыми мас-
сивами «Горки» и «Азино».

Разработчик проекта ЖК 
на 67 тысяч человек – орга-
низация «Аванпроект» обе-
щает, что под жилую за-
стройку из 321 га площади 
пойдет лишь 90, остальное 
займут парки, детсады, кото-
рых планируется 11 штук (а 

в описании и вовсе указали 
18), 8 школ, больница на 60 
мест, магазины, кафе, МФЦ, 
церковь, мечеть и синагога.

В описании проекта так-
же говорится, что «Яблоне-
вые сады» позволят создать 
почти 25 тысяч рабочих мест 
в сфере услуг, торговли и об-
щепита.

«Это обеспечит решение 
вопроса трудовой миграции 
как для новой застройки, так 
и для прилегающих посел-
ков, таких как Салмачи, Виш-
невка, Куюки, над которым 
сегодня ломают голову го-
родские власти», – отмечают 
авторы проекта.

Кстати, если прочитать 
описание внимательно, мож-
но заметить, что построить 
детсады и школы не обеща-
ют прямо, говорится лишь 
о «резервации места для 
строи тельства». И указано, 
что «строительство объектов 
социальной инфраструктуры 
предполагается осуществлять 
с использованием реализуе-
мых Правительством РФ 

НОВЫЙ СЕРВИС «ПРОДАЖИ НА МАРКЕТПЛЕЙСАХ И 
В СОЦСЕТЯХ» ЗАРАБОТАЛ НА ПЛАТФОРМЕ МСП.РФ
Он поможет предпринимателям и самозанятым, занимаю-
щимся онлайн-торговлей, определиться с выбором маркет-
плейса, а также получить информацию о действующих мерах 
поддерж ки этого бизнеса. Предприниматели из Татарстана 
могут на безвозмездной основе получить помощь с размеще-
нием товаров на одном из выбранных маркетплейсов, сооб-
щает Минэкономики РТ.
Все пользователи платформы смогут провести сравнение че-
рез фильтр условий, получить специальные предложения от 
маркетплейсов на продвижение своих товаров и услуг. Кроме 
того, в сервисе в доступной форме изложены пошаговые ин-
струкции от экспертов площадок.

96 ПРОЦЕНТОВ ДОСТИГЛА ДОЛЯ «КАМАЗА» НА 
РОССИЙСКОМ РЫНКЕ ЭЛЕКТРОБУСОВ ПО ИТОГАМ 
ПРОШЛОГО ГОДА
Кроме того, за год автогигант на четверть нарастил прода-
жи относительно 2022-го и расширил продуктовую линейку 
пассажирской техники, проинформировали в пресс-службе 
компании. За прошлый год предприятие реализовало более 
1450 автобусов «НЕФАЗ» и 477 электробусов «КАМАЗ». Толь-
ко по одному контракту с «Мосгортрансом» в течение двух 
лет автогигант поставит в Москву тысячу электробусов. 380 
из них были переданы уже в прошлом году.

ТАТАРСТАН ПЕРВЫМ В РОССИИ ЗАВЕРШИЛ УЧЕТ 
ЖИВОТНЫХ В ЛИЧНЫХ ПОДСОБНЫХ ХОЗЯЙСТВАХ 
Как сообщили в Главном управлении ветеринарии Кабине-
та Министров РТ, на идентификацию скота из регионального 
бюджета было выделено 82 миллиона рублей, и для населе-
ния процедура стала безвозмездной. Маркировка и учет – од-
на из мер в борьбе с распространением инфекционных бо-
лезней животных, своевременного выявления источников их 
распространения.
На данный момент в сельхозпредприятиях республики уч-
тен 91 процент крупного рогатого скота, а также 11 процентов 
мелкого рогатого скота, 14 процентов лошадей, 63 процента 
свиней, 28 процентов птицы.

ПО ПОДОЗРЕНИЮ В КОРРУПЦИИ ЗАДЕРЖАН 
РУКОВОДИТЕЛЬ ОТДЕЛА ИНСПЕКЦИИ 
ГОССТРОЙНАДЗОРА РТ
31-летний житель Набережных Челнов обвиняется в получе-
нии взятки в крупном размере, проинформировали в УФСБ 
России по РТ.
По версии следствия, в 2019 году подозреваемый получил от 
представителя челнинской фирмы 87 тысяч рублей за покро-
вительство во время проверки. За это сотрудник инспекции 
пообещал закрыть глаза на нарушения в технической доку-
ментации и помочь в регистрации извещения о начале рекон-
струкции объекта.
Кроме того, в период с 28 июля по 4 августа 2021 года он по-
лучил от представителя другой челнинской компании взятку в 
размере 330 тысяч рублей. За это пообещал оказывать всяче-
скую поддержку, а также посодействовать в заключении до-
говора при реконструкции Мензелинской ЦРБ. Ведется рас-
следование.

картина дня

Высокий Высокий 
статус статус 
профессии профессии 
учителяучителя
В церемонии закры-
тия Года педагога и 
наставника в Татар-
стане принял участие 
Раис РТ Рустам Мин-
ниханов. Выступая пе-
ред студентами и пе-
дагогами, он отметил, 
что республиканская 
система образования 
является одной из пе-
редовых в стране.

Церемония прошла в 
Поволжском госу-
дарственном уни-

верситете физкультуры, 
спорта и туризма. Руко-
водитель республики на-
помнил, что 2023 год был 
объявлен Годом педагога 
и наставника указом Пре-
зидента России Владими-
ра Путина. 

«Этот год подчеркнул 
высокий общественный 
статус профессии учи-
теля, приоритетное вни-
мание, которое уделяет-
ся руководством нашей 
страны системе образова-
ния», – сказал Рустам Мин-
ниханов.

Он отметил, что в те-
чение года в республике 
прошли многочисленные 
тематические мероприя-
тия, в которых приня-
ли участие более 65 ты-
сяч педагогов и настав-
ников. Приняты решения 
по возобновлению гранта 
для молодых преподавате-
лей «Наш новый учитель». 
Около 36 тысяч учителей 
Татарстана получили но-
вые ноутбуки.

«В 2023 году реализо-
вано 15 мероприятий на-
ционального проекта «Об-
разование». Значительные 
финансовые средства на-
правлены на строитель-
ство, обновление матери-
альной базы школ, под-
держку педагогов. Обяза-
тельно продолжим работу 
в этих направлениях», – 
подчеркнул Раис РТ. 

Рустам Минниханов на-
помнил, что сегодня Та-
тарстан уверенно зани-
мает второе место во Все-
российском чемпионат-
ном движении «Молодые 
профессионалы» и тре-
тье место по итогам все-
российских предметных 
олимпиад школьников. 

торжество
актуально Город едет в СалмачиГород едет в Салмачи

Жители поселков под Казанью против строительства гигантского ЖК

 ФОТОВЫСТАВКА «Онкология. Жизнь… до… и после» 
пройдет в Казани 4 февраля, во Всемирный день борь-
бы с раком. Посетить фотоэкспозицию, организованную в 
поддерж ку людей с онкологическими заболеваниями, при-
глашает АНБО «Луч» совместно с ТЦ «Мега».

 ИНФАРКТ случился у 71-летнего мужчины во время рыбалки 
на Каме около Набережных Челнов. Он сам сумел вызвать 
скорую помощь, которая доставила его в больницу, сообщи-
ли в пресс-службе Управления здравоохранения города.

 ЗАГОРЕЛИСЬ ДВЕ ФУРЫ на стоянке рядом с торговым 
центром «Южный» в Казани, проинформировали в пресс-
службе ГУ МЧС России по РТ. Пожарные потушили тягачи 
Iveco. Во время тушения огня пострадал один из водителей 
большегрузов, с ожогами он был доставлен в больницу.

 УГОЛОВНОЕ ДЕЛО завели в отношении 60-летнего дирек-
тора ЗАО «Неско», сообщили в Следственном комитете. Он 
подозревается в том, что с 2018 по 2021 год вносил ложные 
данные в декларации и уклонился от выплаты налогов на 
сумму 45 миллионов рублей.

 В РЕЗУЛЬТАТЕ ВОЗНИКШЕГО КОНФЛИКТА между двумя 
 осужденными в исправительной колонии №5 один из них погиб. 
Еще четверо получили травмы при попытке разнять участников 
драки, рассказали в пресс-службе УФСИН России по РТ. Всем 
пострадавшим была оказана медицинская помощь.

Татарстанцы отметили 80-летие 
снятия блокады Ленинграда.

растим патриотов

За наши новыеЗа наши новые
победы!победы!

Ленара МУЗАФАРОВА,
директор ГБУ «Многофунк-
циональный центр предо-
ставления государственных и 
муниципальных услуг в РТ»:

Вчера МФЦ начал 
прием заявлений 
о голосовании на 
выборах Прези-
дента РФ по месту 
нахождения граж-
дан, а не по месту 
регистрации. Если 
возникнет необхо-
димость поменять 
избирательный 
участок, то сначала 
нужно аннулиро-
вать предыдущее 
заявление, а уже 
потом подать новое.Далее – на стр. 4

волейболвернисажопросвсем миром
«Зенит-Казань» 
и «Динамо 
– Ак Барс» 
победили красиво

Блокадная 
графика Соломона 
Юдовина на 
выставке в Казани

Нужна ли 
государственная 
цензура для 
российских СМИ

«Утром плетем 
сети, а днем 
заливаем 
окопные свечи»

4332

Далее – на стр. 2

Дарья СУББОТИНА, «РТ»

Международная 
программа с уча-
стием старейшей 
цирковой династии 
Европы – итальян-
ского цирка Фла-
вио-Даниэле Тони  
– стартует в Каза-
ни.  

Впервые в Казань при-
езжает цирк из Ита-
лии – страны, где за-

родилось цирковое искус-
ство и появилось само по-
нятие circus. 

Ядро программы соста-
вит знаменитый цирк Фла-
вио-Даниэле Тони. Семей-

ство Тони – известная ита-
льянская цирковая дина-
стия, все ее представители 
– потомки Аристиде Тони, 
который основал свое пер-
вое предприятие в 1872 го-
ду. После Второй миро-
вой войны оно разделилось 
на несколько независимых 

цирковых коллективов, ко-
торые с большим успехом 
выступали по всему миру. В 
1990-х Флавио Тони, пред-
ставитель четвертого по-
коления знаменитой дина-
стии, начал разрабатывать 

анонс

Цирк с итальянским акцентомЦирк с итальянским акцентом

Далее – на стр. 3

Светлана ОЛИНА
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